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-;:::::J:三岸往來逐漸加溫，雙方可望在特

λlλ1 .-'7于人I'~I':.J 疋默契下邁向合作 。 海基會董事

長江丙坤和中國知名經濟學家、北京大

學教授吳敬禮在時報基金會主辦的 「兩

岸經濟前瞻與發展 」 餐會上表示，台灣

應在「九二共識」的契機上，恢復協

商，共同合作，未來在人員 、 資金 、 貨

物等往來上要有通盤性規割 。

台海共岡拼經濟

結束敵對關係 解決經貿障礙

北京大學教授吳敬礎表示，現在兩岸

氣氛良好，未來要在這樣的環境下採取

實際行動，必須在 「九二共識」的基礎

下發展兩岸關係、共同拚經濟，並在競

爭最高層次的標準制定上合作，例如

WiMax的規格制定，文化學術也應進一

步交流，讓兩岸在亞洲未來的發展中成

為支柱。

五項受到管制，包括金融業登陸設點，

這是台商最關切的問題，在台灣要求大

陸開放的同時，對方也一定會要求來台

灣設點，因此兩岸必須協商 。 有關開放

大陸產業來台一事 ，就要靠跨部門協

商，主要原則就是對台灣經濟有利的產

業，優先開放 。

談及上任後的工作重點，江丙坤強

調，台商權益保護將是海基會重要責

恢復協商通盤規劃 吳敬禮強調 ，兩岸關係應該要穩定， 任，現在中國台商普遍碰到環保、工資

這場在五月四日舉行的餐會，許多台 市場經濟要有一定規則，兩岸隔絕這麼 上漲等問題;另外， 也要協商投資保障

灣產官學界知名人士均應邀出席，包括 多年，要把結解開，雙方如果要結束敵 協議，以及避免雙重課稅協議 。

現任的行政院副院長邱正雄、行政院秘 對關係，應找出辦法來，檢討經賀關係

書長薛香川、 國安會代秘書長陳忠信 、

海基會前任董事長洪奇昌、國策院院長

田弘茂等人 。

產業界出席人士則有聯電榮譽董事長

曹興誠、台新金控董事長吳東亮、創投

公會榮譽理事長王伯元、陽明海運董事

長黃望修等 。 時報文教基金會董事長余

範英、中時媒體集凰董事長余建新則與

來賓們寒喧問候。

江丙坤當時即將接任海基會董事長，

負起與海協會對口協商重任 ，他表示，

近日與馬英九總統溝通過，未來海基會

最關鍵的工作，是根據WTO的規範，

推動各部門與中國的經賀正常化，包括

如人員 、資金與貨物的往來 。 他說，過

去和美國談判經常是斤斤計較 ， 未來兩

岸談判事項都是對兩岸有利的事，應該

較容易，不過談到關稅滅讓的部分，將

是苦戰 。

上遇到的障礙， 一一解決，不是要先解

決政治問題，而是搭好一個政治平台，

不只台灣要拚經濟，中國也要拚經濟 。

推動共同市場貨物自由往來

江丙坤認為，未來兩岸在談判上，關

稅是最重要的項目，中國有兩千多項產

品還不能進台灣，未來兩岸要推共同市

場，真正的意思就是「貨物自由往

來 J ' 其中百分之九十必須零關稅 。 他

指出，馬英九總統表示，兩岸要完成

「綜合經濟協定 J '但非一蹦可及，包括

關稅減讓的部分，未來 「將是苦戰」 。

在資金往來方面，江丙坤說，人民幣

兌換現在是以行政命令來做，未來要有

清算機制;現在台灣多項農業 、 工業、

服務業赴中國投資還有管制，馬總統希

望以技術替代產品的管制 。

他進一步指出，台灣服務業登陸還有

兩岸優勢互補建立華人技術標準

江丙坤並透露新政府對包機直航的規

畫，指出馬總統指示七月要推動周末包

機，明年推平日包機，明年七月推固定

包機，目標是今年達到每天名額三千名

旅客、明年五千人 、 後年七千人 、 第四

年達一萬人。數量與開放大陸觀光客來

台一致 。

吳敬E連說，這次是他第四次來台灣，

感覺非常好，氣氛也非常好，雙方彼此

都釋出善意，對未來有很高的期待，在

這個關頭上應想想 ， 可以採取什麼實際

行動 。 也再三強調兩岸合作的重要性，

認為台灣中小企業和大陸中小企業一

樣，經驗可以交流，在最淺 、 最低層次

上，可以利用中國的人力;進一步 ，則

利用大陸巨大的市場 ， 以台灣在技術、

創新、營銷方面的能力結合大陸市場，

創造兩岸的利益 。
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。 (上圖 ) 海基會董事長江丙i申於會中提及兩岸未來合作的方向與重要性 。

。 (右圖 ) 與會來賓於余紀忠先生紀念館進行會前討論。

而且不只考慮兩岸的優勢互補，他認 定標準，台灣產品可以捷足先登。

誨，台灣只做OEM 、 ODM已不能滿 江丙坤也強調，兩岸的科技論壇，不

足，未來應在競爭的最高層次上合作， 能只有談標準，雁、進一步談合作 r把

也就是制定由華人主導的技術標準，在 餅做大 J '過去企業都是單打獨鬥，例

3G市場上，大陸目前的標準無法廣用於 如， 一雙運動鞋一百元，台灣幫人代工

國際，而WiMax前景較好，未來兩岸可 只賺二十元，但品牌廠商賈四百元，賺

以在WiMax這個先進的移動寬帶上，建 二 、 三百元 ， 五大電腦廠商目前利潤只

立由華人主導的標準 ， 這可能可以帶動 有三、四%'彼此競爭削價，為什麼不

很大的產業鏈，要達成目標需要兩岸主 能坐下來談合作?

二大貿易園 、第三大經濟體，去年台灣

出超達七O六億美元，經濟成長率中內

需只貢獻兩個百分點，其他三個百分點

多都靠外需。

文化學術交流放眼亞洲

他認為，現在必須推動兩岸經賀正常

化，過去台灣加入世貿組織時，入會談

判速度較快，但受到國際上多方面要

另外，能源的合作、台灣核廢料的處 求，結果到二00二年才和中國同時入

理都是兩岸的新機會，過去國共有經質 會，失去了兩岸經賀正常化的契機，因

論壇做為橋樑，未來海基會應繼續扮演 此現在經質正常化要做的事會很多。

這樣的角色 。 吳敬堪表示，兩岸也要在文化學術的

觀察兩岸數十年來的發展，江丙坤表 文流上進一步開放，促進雙方的了解與

示 ，台商在大陸約投資一千億美元，促 合作。他期望，在亞洲未來的發展中，

成大陸快速成長，幫助中國成為世界第 兩岸可以成為支柱 。

動規畫 、 設計。

經貿正常化創造新機會

吳敬E連說，很多人主張:以台灣的技

術、創新加上大陸市場，雙方合作去賺

世界的錢，這有何不可?現在高科技業

很多標準用歐美的，兩岸如果能共同制


